

## Aktivitäten der Kolpingsfamilie Eschweiler

Monat April 2023

### Tagestour nach Holland zum Keukenhof & Noordwijk

Bereits um 7:00 Uhr morgens hieß es für die Ü60 Gruppe Abfahrt nach Holland zum Keukenhof. Und wie immer mit unserem bewährten Reiseveranstalter „euregio tours“.

Nach der langen Coronazeit freuten sich alle mal wieder auf einen gemeinsamen Ausflug. Das Ziel war heiß begehrt und der Bus voll besetzt mit Garten und Blumenfreunden. Der Keukenhof ist eine riesige holländische Gartenanlage und zieht Touristen zur Zeit der Tulpenblüte an. Wenn man sich mit der Geschichte des Keukenhof beschäftigt so kann man lesen, dass der Keukenhof (holländisch)–Küchenhof auf deutsch heißt. Er wurde 1642 erbaut und die Besitzerin Jakobäa von Bayern ließ auf diesem Landgut Kräuter für ihre Schlossküche anbauen.

Im Jahre 1857 erstellte der Landschaftsarchitekt Jan David Zocher zusammen mit seinem Sohn Louis Paul einen Gartenplan für das Schloss Keukenhof. Dessen Form und Stil wurde entwickelt als englischer Landschaftsgarten und bildet noch heute die Grundlage des Parks.



Die Hauptblütezeit ist natürlich von den Witterungsbedingungen die das Frühjahr mit sich bringt abhängig. Als weitere Info erhielten wir, dass der Keukenhof acht Wochen pro Jahr geöffnet ist und ca. 1,4 Millionen Menschen diesen besuchen, von denen ca. 80 % aus dem Ausland kommen.

Schon bei der Anfahrt zu diesem 32 Hektar großen Park sieht man die riesigen, beeindruckenden Tulpenfelder. Und jedes Jahr sind etwa an die hundert Hoflieferanten zuständig, dass die Zwiebelblumen (z.B. Narzissen, Hyazinthen, Tulpen) hier im Keukenhof zu sehen sind, die in dem sandigen, als auch kalkhaltigen Boden hervorragend gedeihen. Aber die Hauptattraktion sind selbstverständlich die Tulpen. Man spricht von jährlich 4500.000 Zwiebeln die in 100 Variationen von Hand gepflanzt werden.



Toll angelegt sind die Spazierwege mit den Inspiration-Gärten für Gartengestaltungsideen, aber auch der Skulpturenpark ist sehenswert.



Nach über drei Stunden Aufenthalt im Blumenparadies Keukenhof machten wir noch einen Abstecher an die See nach Noordwijk und ließen uns eine Brise Seeluft um die Nase wehen, was ebenfalls gefiel.

Als die Heimreise angetreten wurde ging ein erlebnisreicher Tag, mit schönen Erinnerungen zu Ende.

**Herbert Engels**